



FOTO: La Guajira Hoy

## SAN JUAN DEL CESAR: GESTIÓN, OBRAS Y RESULTADOS

Durante años, en San Juan del Cesar, sus corregimientos y veredas aprendieron a convivir con la espera. *La espera del agua, de las vías, de escenarios dignos para el deporte, de escuelas y servicios de salud en condiciones adecuadas. Aprendieron a escuchar promesas, a ilusionarse y, muchas veces, a resignarse.* Por eso hoy, más que discursos, lo que empieza a sentirse en el municipio es algo distinto: *la presencia real de las obras y el impacto concreto en la vida cotidiana de la gente.*

En ese contexto, el trabajo del alcalde Enrique Camilo Urbina Suárez ha marcado un punto de quiebre. No desde la retórica, sino desde la ejecución. Lo que se percibe en los barrios, en la zona rural y en los corregimientos es una transformación progresiva que devuelve algo funda-

mental: la dignidad de los habitantes.

*La Gobernación de La Guajira, a través de la Empresa de Servicios Públicos ESEPGUA, ejecuta actualmente el proyecto de acueducto que beneficia a los corregimientos de La Junta, La Peña y Curazao, una obra largamente esperada que avanza de manera positiva y conforme al cronograma establecido. El proyecto contempla la instalación de más de 24.000 metros lineales de tubería, la implementación de macromedidores y la construcción de un tanque de almacenamiento de 300.000 litros, lo que permitirá garantizar la continuidad del servicio y ampliar la cobertura hasta un 98 %, beneficiando a aproximadamente 2.500 habitantes de los 3 corregimientos.*



FOTO: La Guajira Hoy

El desarrollo de la obra cuenta con el acompañamiento institucional y el respaldo de la comunidad, reafirmando el compromiso del Gobierno Departamental con el fortalecimiento de los servicios públicos esenciales en el territorio. De igual manera, la inversión de \$37.000 millones en Los Pondores para un sistema óptimo de acueducto y alcantarillado confirma que el bienestar empieza por lo esencial.

La apuesta por el agua potable y el saneamiento básico en la zona rural refleja un liderazgo que entiende que la salud y la calidad de vida no pueden seguir postergándose.

**En el casco urbano, la construcción y ampliación de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) ha fortalecido el sistema de alcantarillado y, al mismo tiempo, dinamizado la economía local, generando más de 3.500 empleos directos, con la contratación de más de 80 sanjuaneros.** A esta visión se suma el Pun-

to de Abastecimiento Solidario (PAS), una obra pensada para dignificar y fortalecer la actividad productiva de los campesinos.

**La infraestructura deportiva y vial también ocupa un lugar central. El comienzo de la remodelación del Estadio Enrique Brito deja atrás años de abandono y convierte lo que fue una obra inconclusa del departamento. en un escenario moderno, con una inversión superior a los \$15.000 millones, articulada con la Gobernación. El proyecto contempla la construcción de una cancha de fútbol sintética de 105 metros de largo por 65 de ancho, y una pista de atletismo de 120 metros con ocho carriles, adecuadas para pruebas de 50 y 100 metros planos.** Estas adecuaciones permitirán ampliar la práctica deportiva, fomentar el talento local. A ello se suma la pavimentación de la Carrera 15, con 1.200 metros lineales que conectarán la vía nacional con el estadio, incluyendo la reposición de redes de alcantarillado.

**La educación y la salud no han sido relegadas. La remodelación de baterías sanitarias en instituciones educativas, con un avance del 50 %, atiende problemas históricos de salubridad. En la Institución Educativa Los Pozos, la implementación de un sistema séptico moderno dio solución a una problemática que se arrastraba desde hace años. En materia de salud, la construcción de los CAPS y el nuevo acueducto en Veracruz, que se encuentra en marcha con un avance cercano al 100 %, han transformado una población que durante mucho tiempo permaneció en el abandono y sin una presencia efectiva del Estado, acercando servicios básicos a las comunidades rurales.** Asimismo, el programa de mejoramiento de vivienda para 171 familias del municipio impacta directamente la calidad de vida de quienes hoy cuentan con hogares más dignos y más seguros.

En esta columna de opinión no se habla desde la distancia ni desde los números fríos, se habla desde lo que hoy se empieza a sentir en San Juan del Cesar y sus corregimientos. **Se ha observado el desarrollo que avanza, el alcance de las obras y, sobre todo, el impacto que estas**

tienen en la vida diaria de la gente. Detrás de cada proyecto hay comunidades que esperan, familias que confían y un territorio que durante años reclamó atención.

La articulación entre la Gobernación de La Guajira y la Alcaldía de San Juan del Cesar se percibe en acciones que van más allá del cemento y la infraestructura. **Son iniciativas que fortalecen la economía local, mejoran el bienestar y comienzan a devolver la confianza en la gestión pública, una confianza que no se impone, sino que se construye con hechos.**

En ese escenario, El liderazgo del alcalde Enrique Camilo Urbina Suárez, "Cubita", articulado con el respaldo del gobernador Jairo Aguilar Deluque, se reconoce por su compromiso con lo concreto. **Las inversiones en agua, vías, deporte, educación, son respuestas reales a necesidades históricas. Hoy, San Juan del Cesar empieza a mirar hacia adelante con más tranquilidad, con obras que avanzan y con la esperanza de un futuro que se construye, paso a paso, junto a su gente.**



# JUNIOR SANTIAGO FRAGOSO ARAUJO